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LIEBE  STUDIENANFÄNGER*INNEN, 

herzlich willkommen an der Freien Universität Berlin -  
einer der größten Universitäten in Deutschland. 

Wir freuen uns, dass Sie da sind!

Für Sie beginnt nun ein neuer Lebensabschnitt. Gerade im ersten Semester an der Uni 
kommt viel auf Sie zu. Sie haben jetzt mehr Freiheiten, tragen aber auch mehr Eigen-
verantwortung. Bestimmt freuen Sie sich darauf, wahrscheinlich sind Sie aber auch ein 
wenig aufgeregt. Gleich zu Studienbeginn werden Sie mit einer Fülle an Informationen 
überhäuft. 

Mit all dem Neuen, was auf Sie zukommt, lassen wir Sie nicht allein und möchten Ihnen 
den Studieneinstieg mit vielen Beratungs- und Betreuungsangeboten so leicht wie mög-
lich machen. 

Unsere Checkliste mit Informationen zu den ersten Schritten an der Uni und zur Studien-
organisation soll Ihnen dabei helfen, gut an der Freien Universität Berlin anzukommen. 
Auch jenseits von Hörsälen, Laboren und Seminarräumen hält der Campus jede Menge 
für Sie bereit.

Einen Überblick über das Angebot sowie viele Tipps rund um das Studieren und den 
Studieneinstieg finden Sie in unserem Online-Portal zum Studieneinstieg.

Wir wünschen Ihnen einen erfolgreichen Start ins Studium und eine schöne Studienzeit.

Ihre Allgemeine Studienberatung der Freien Universität Berlin

Information und Beratung im Studierenden-Service-Center:
www.fu-berlin.de/ssc

 



CHECKLISTE  STUDIENBEGINN

•	 FU-Account freischalten / checkin.zedat.fu-berlin.de 
Nach ca. zwei Stunden können Sie mit den Zugangangsdaten das ZEDAT-Portal und die 
Online-Systeme Campus Management (Studienorganisation sowie Modul- und Prü-
fungsanmeldung) und Blackboard (Online-Plattform für den Austausch von Lehrmate-
rial) nutzen.

•	 Campuscard besorgen
Die Campuscard gilt als Studierendenausweis, Semesterticket, Bibliotheksausweis und 
zum Aufladen von Guthaben und zur Bezahlung an den Mensakassen. Darüber hinaus 
können Sie mit ihr die Garderobenschränke sowie die Drucker und Kopierer der Freien 
Universität Berlin nutzen.

•	 Einführungsveranstaltungen besuchen / 
Fächerübergreifende Info-Veranstaltung / Orientierungstage

Nehmen Sie an den fachspezifischen und fächerübergreifenden Einführungsveranstal-
tungen bzw. Orientierungstagen teil.

•	 Zugang zum Campusnetz 
Auf dem gesamten Campus steht Ihnen WLAN zur Verfügung, sodass Sie von jedem be-
liebigen Ort auf das Internet zugreifen können. Um das WLAN nutzen zu können, benöti-
gen Sie auch hier wieder die Zugangsdaten Ihres FU-Accounts.

•	 Stundenplan erstellen
Verschaffen Sie sich einen Überblick über die zu belegenden Module, lesen Sie die Stu-
dien- und Prüfungsordnung(en).

•	 Vorlesungsverzeichnis
Lesen Sie die Lehrveranstaltungen, die den Modulen zugeordnet sind, im Vorlesungsver-
zeichnis nach.

•	 Campus Management
Melden Sie sich zu Modulen, Lehrveranstaltungen und Prüfungen im Campus  
Management an. Lesen Sie zunächst die wichtigsten Informationen dazu in diesem Falt-
blatt!

•	 Bibliotheken
Nehmen Sie an einer Bibliotheksführung teil.

Alle Informationen finden Sie ausführlich unter www.fu-berlin.de/studieneinstieg



Der An- und Abmeldezeitraum für Lehrveranstaltungen beginnt am 
2.10.2023 um 9:00 Uhr und endet am 3.11.2023 um 24:00 Uhr. 
Für platzzahlbeschränkte Lehrveranstaltungen können Sie allerdings nur bis zum 
13.10.2023, 12:00 Uhr, online Präferenzwünsche angeben.

Häufig gestellte Fragen zum Campus Management:

•	 Sie bekommen die Fehlermeldung „Der Student ... ist in diesem Semester nicht 
eingeschrieben/rückgemeldet“. 

Der Anmeldezeitraum (02.10.2023-03.11.2023) hat noch nicht begonnen. Ihr Studien-
gang wird nicht vom Campus Management unterstützt.

•	 Ihr Stundenplan ist trotz Buchung von Veranstaltungen noch leer.
Bitte überprüfen Sie, ob Sie ein Semester/eine Woche ausgewählt haben, in dem/in der 
tatsächlich Lehrveranstaltungen stattfinden (Vorlesungsbeginn 16.10.2023).

•	 Sie können ein Modul/eine Lehrveranstaltung nicht finden.
Prüfen Sie im Vorlesungsverzeichnis, ob die Lehrveranstaltung angeboten wird. Wäh-
len Sie „Neues Modul wählen“ und deaktivieren Sie dann „Nur empfohlene Module an-
zeigen“. Wählen Sie im Aufklappmenü die Option: „Alle Studiengänge anzeigen“. Wird 
immer noch nichts angezeigt, überprüfen Sie, ob Sie das Modul in der Modulliste unter 
„An- und Abmeldung“ finden (weil Sie in dem Modul bereits eine Lehrveranstaltung ge-
bucht haben).

•	 Sie können sich nicht einloggen. 
Löschen Sie alle Cookies im Browser und starten Sie diesen neu. Verwenden Sie ggf. den 
Inkognito-Modus im Browser. Probieren Sie ggf. einen anderen Browser/ein anderes Ge-
rät aus. Steuern Sie die Login-Seite nicht über Lesezeichen an, sondern über 
lb.ecampus.fu-berlin.de

•	 Sie werden erst nach dem Anmeldezeitraum immatrikuliert.
Kontaktieren Sie in diesem Fall für die Wahl von Kursen das zuständige Prüfungsbüro.

Bei allen Fragen rund um das Campus Management wenden Sie sich an die Cam-
pus Management Hotline: Telefon: +49 30 838 77 770, E-Mail: cm-hotline@fu-berlin.de

Alle Informationen finden Sie ausführlich unter www.fu-berlin.de/studieneinstieg

ANMELDUNG IM 
CAMPUS  MANAGEMENT



In the online portal www.fu-berlin.de/studieneinstieg
you will find a lot of information and tips about 
studying and starting your studies

_STARTING your Study Program 2023/24



DEAR  NEW  STUDENTS,

Welcome to your Freie Universität Berlin!

We are delighted you are here!

A new chapter of your life is about to begin. Especially in this first semester at university, 
you will face new challenges. You now have more freedom, but also bear more personal 
responsibility. While you are probably looking forward to it, you are maybe also a little 
excited. Right at the beginning of your studies you might get overwhelmed with an ab-
undance of information.

We are here to support you and want to make your start at the Freie Universität as 
smooth as possible by offering many advisory and support services. 

Furthermore, our checklist with information on your first steps at university and on the 
organisation of your studies is intended to help you get off to a good start at Freie Uni-
versität Berlin.

The campus offers much beyond lecture halls, laboratories and seminar rooms.

You can find an overview of all offers and many tips on studying and starting your studies 
in our online portal (also available in English).

We wish you a successful start to your studies and an enriching time at the university.

Your General Academic Advising Service of Freie Universität Berlin

Information and Advising at the Student Services Center: www.fu-berlin.de/ssc

 



CHECKLIST:  START  OF  STUDIES 

•	 Activate your Freie Universität account/checkin.zedat.fu-berlin.de 
About two hours after activation, you will be able to use the ZEDAT portal and the online 
tools: Campus Management (study organization as well as module and exam registra-
tion) and Blackboard (online platform for the exchange of course material) with your 
access data.

•	 Get your Campuscard
The Campuscard is valid as a student ID, semester ticket, library card, and transferring 
credit in order to pay for food and drinks at the dining halls and cafeterias. It can also be 
used to access the lockers, printers and copiers at the FU Berlin.

•	 Attend introductory events/ subject-specific introductory events/orientation days
You should definitely attend the central and subject-specific introductory events and/or 
orientation days.

•	 Access to the campus network 
Wi-Fi is available on the entire campus so that you can access the Internet from any lo-
cation. In order to use the network, you will need the access data of your FU account.

•	 Put together your schedule
Get an overview of the modules you need to take. Read the study and examination re-
gulations.

•	 Course catalog
Read through the courses that are assigned to the modules in the course catalog.

•	 Campus Management
Register for courses and exams in Campus Management. First, read the most important 
information in this leaflet!

•	 Libraries
Take a library tour.

You can find all information in detail at www.fu-berlin.de/studieneinstieg



REGISTRATION  IN 
CAMPUS  MANAGEMENT 
The registration and deregistration period for courses begins on October 2nd, 2023 at 
9.00 a.m. and ends on November 3rd, 2023 at midnight. However, for courses with limi-
ted capacities, you can only register online until October 13th, 2023, 12:00 p.m. 

Frequently asked questions about campus management

•	 You receive the error message „The student ... is not registered / re-registered for this
semester“.

The registration period (02.10.-03.11.2023) has not yet started. Your study program is not 
supported by Campus Management.

•	 Your schedule is still empty despite having booked courses.
Please make sure you have selected a semester/week in which courses actually take pla-
ce  (lectures start on October 16th, 2023).

•	 You cannot find a module / course.
Check the course catalog to see if the course is offered this semester. Select „choose 
new module” and then uncheck „Show recommended modules only“. Select the option 
„Show all courses“ in the drop-down menu. If still not displayed, check whether you can 
find the course in the module list in the „Register and drop“ tab due to a prior registra-
tion.

•	 You cannot log in. 
Delete all cookies in the browser and restart it. 
Use the incognito mode in the browser.
Try a different browser/device.
Do not access the login page via bookmarks, but via lb.ecampus.fu-berlin.de

•	 You were only enrolled after the end of the registration period.
Contact the relevant examination office for course selection. 
For all questions concerning Campus Management, please contact the Campus Manage-
ment Hotline:  Phone: +49 30 838 77 770, e-mail: cm-hotline@fu-berlin.de

You can find all information in detail at www.fu-berlin.de/studieneinstieg


